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羊城晚报讯 记者李
春炜报道：近日，白云山
风 景 名 胜 区 发 布 通 告 ，
根据还绿于民工程进展
情 况 ，为 方 便 广 大 市 民
游 客 夜 间 进 山 游 览 ，共
享 景 区 生 态 发 展 成 果 ，
自 7 月 4 日起，在总量控
制、动态管理的基础上，
白 云 山 南 门 岗 、西 门 岗
恢 复 社 会 车 辆 进 山 通

行。
据介绍，进入景区的

车辆和人员应自觉服从现
场工作人员的指挥，车辆
必须在指定停车位内规范
停放，共同维护好景区旅
游环境秩序，共同创造良
好的旅游体验。据介绍，
车辆恢复开放时间为每日
20 时至次日 6 时（特殊情
况除外）。

白云山恢复
社会车辆进山通行

开放时间为每日20时至次日6时

羊城晚报讯 记者李春炜
报道：记者近日获悉，广州市
林业和园林局在官网就《广州
市城市公园开放草坪的管理指
引（征 求 意 见 稿）》进行第二次
公众咨询。在第二版的“征求
意见稿”中，大量此前引起热
议的限制性规定均被删除，公
园将根据各自情况自行制订具
体的管理办法。

“加强管理”和“人
性化”并重

广州市林业和园林局表示，
在2022年 6月 7日-17日的公开
征求意见期间，广大市民和社会

各界广泛关注，积极反馈意见。
主要意见建议集中在几方面：一
是限制规定不宜过多。公园是
为游客提供休闲娱乐的地方，不
应禁止、限制各种合理的活动。
二是赞成加强管理。管理方要
加大草坪的保养和维护，开拓更
多空间对市民开放。三是预约
机制应人性化，网上预约和现场
预约相结合。

在此期间，广州市林业和园
林局广泛听取市民群众意见，
并积极吸纳合理建议，重点从
以下几方面对《指引》进行优化
完善：一是坚持开放城市公园
的草坪，为游人提供生态文明
服务。二是加强开放草坪的管

理养护，加强周边环境和秩序
管理。三是依法依规开展相关
活动，不作额外限制。

具体限制不作“一刀切”

羊城晚报记者发现，对比第
一稿，第二稿删除了绝大部分的
限制性措施表述。比如第一稿
中规定，划定可搭建帐篷的区
域，不超过开放草坪面积的二分
之一；合理控制帐篷数量，建立
搭帐篷网上预约制度。二次稿
则指出，公园管理机构应有序开
展搭建帐篷服务和管理，视游人
实际情况，可以建立网上预约为
主、现场预约为辅的搭建帐篷服

务制度；应当科学合理划定开放
草坪搭建帐篷区域，根据草坪承
载能力科学设置搭帐篷数量。
对于公众在开放草坪时要控制
聚会人数，超过10人需向公园管
理机构报备；二次稿则无相关的
表述。

对于市内已经建成没有围墙
及明显出入口的开敞式公园，第
一稿给出了两个额外限制：首
先，游客车辆停留会对交通造成
严重影响的开敞式公园不宜开
展草坪开放活动。其次，这类公
园草坪开放时段不允许携带宠
物进入帐篷搭设区域。如今，第
二稿则改为“没有围墙和明显出
入口的开敞式城市公园开放草

坪，公园管理机构及相关管理部
门应当加强周边环境和秩序管
理。犬只管理依据《广州市养犬
管理条例》执行。”

第二稿的用语较为温和，涉
及其他职能部门行政执法权的
具体事项，第二稿不再详细列
出。草坪的具体管理方法制订
将由相关公园自行制订，杜绝了

“一刀切”。
广州市林业和园林局介绍，

现正对修改后的《指引》再次征
求公众意见，欢迎广大市民游客
积极参与。公众如有意见或建
议，请于 2022 年 7 月 11 日前向
广州市林业和园林局反
映或提交。

广州市城市公园
开放草坪的管理指引
二次征询公众意见

公园草坪上搭帐篷
线上线下均可预约

羊城晚报讯 记者梁怿韬
摄影报道：一名常在珠江边
跑步的广州市民，发现一块
绿道标识牌存在内容错误。
在羊城晚报记者的帮助下，
有关部门近日将错误的内容
予以更正。据悉，除了向广
州 市 政 务 服 务 便 民 热 线
12345反映外，市民也可直接
找到林业园林绿化职能部
门，或者属地具体负责林业
园林绿化业务的职能部门，
反映绿道标识牌内容问题。

被指存在“问题内容”的
绿道标识牌，位于海珠区滨
江西路海幢码头门前。有经
常在珠江边跑步的市民发

现，绿道标识牌显示海幢码
头渡轮目的地处，误将“西堤
码头”写成“西提码头”，该市
民遂向羊城晚报记者反映。

在接到报料后，羊城晚
报记者先通过广州市政务服
务便民热线 12345 的微信公
众号“广州12345”，进行在线
下单反映。为尽快找到具体
的负责部门，羊城晚报记者
通过检索海珠区人民政府官
网发现，广州市海珠区住房
和建设局目前正行使广州市
海珠区园林绿化局的职能，
且海珠区住房和建设局的主
要职责中，写有“做好全区绿
道网建设和管理工作”。根

据上述信息，羊城晚报记者6
月23日同时致电海珠区住房
和建设局，反映“西堤码头”
误写成“西提码头”一事。6
月 28 日，海珠区住房和建设
局相关工作人员答复羊城晚
报记者，表示绿道标识牌上
的“西提码头”，已更正为“西
堤码头”。

据悉，同款绿道标识牌
在广州不少地方也常见。海
珠区住房和建设局相关工作
人员介绍，市民若发现类似
的绿道标识牌存在内容错
误，可直接致电广州市政务
服务便民热线12345反映，或
者用手机拍下错误内容后，

通 过 微 信 公 众 号“ 广 州
12345”上传反映相关错误，
12345 将会把市民反映的信
息转发给属地的林业园林绿
化部门处理。市民也可以选
择直接联系属地林业园林绿
化部门反映相关的内容错
误。由于部分行政区将区
属林业园林和绿化职能合
并或交由区其他职能部门
行使，市民可以通过各区人
民政府官网的政务公开栏
目，查找到所在行政区具体
行使林业园林和绿化职能
的部门。市民的协助，有助
相关职能部门更正公共设
施存在的错误。

在现场，记者发现这一大片
区域除了保安室值班人员外，不
见其他人影。侯先生说，由于相
关防控的原因，进出的主道被封
闭，所以没有人流，因此众多商铺
也未开门营业，“大家想熬过这段
时间，再来做生意。”

在合同未到期的情况下，一
方为何强行清场？对此，物业公
司负责人表示：“健身房未按时交
租，违约在先。”

然而，侯先生却不认同物业
公司的说法。他说，从去年10月
份开始，他确实没有交租，主要因
为是丽江实业公司申请破产后，
法院已受理并指定了管理人。“当
时管理人接管这里称，为了保证
债权人的利益，各租户不要再交
租给现在的物业公司。”

从侯先生提供的丽江实业公
司管理人发布的《公告》书称：广州
市中级人民法院于2019年4月16
日作出（2019）粤 01 破 114-1 号
《民事裁定书》，丽江实业公司的物
业由管理人依法进行处置，已于
2021年6月22日成交。为妥善完

成向买受人的移交工作，现要求上
述物业的占用方立即停止经营活
动并在一个月内自行搬离。

对此，物业公司负责人称，作
为承租方（二房东）来说，管理人
向他们发出清场通知后，他们积
极配合，不少商户在谈好赔偿后，
陆续搬离，但该健身房在赔偿方
面，一直未能达成一致。

“他们既不开业，也不交租，
这种情况下，我们才解除与他们
的合同。”该物业公司负责人说，
在与租户签订合同时，已告知了
他们，“如果遇到司法行为，如拍
卖、产权转让等导致合同不能履
行，应该无条件搬离。因此，我们
认为没有违反法律规定。”

“已启动破产清算，说白一
点，现在的物业公司早该离开
的。因此，我们正起诉追讨之前
所交的租金。”侯先生称，从管理
人提供的法院裁定书来看，所有
资产去年 6 月已拍卖成交，他还
多交了几个月的租金，如今物业
公司不但仍催收租金，还私自撬
锁搬走室内所有东西。

新楼盘的交盘时间还不
长，外墙瓷砖早早脱落的原
因究竟是什么？有居民质疑
是工程质量问题。对此，长
岭街道城市管理办公室主任
宋才胜7月1日向记者透露，
目前原因未知，还需要进一
步的相关技术鉴定。据其介
绍，街道早在 2019 年上半年
就收到奥园春晓业主投诉外
墙瓷砖脱落的问题，“该问题
整个小区都有发生，都是同
一批建设的楼。”

楼栋外墙的瓷砖既不安
全也不美观，此后，经过长
岭街道办工作人员的协调，
奥园地产公司和社区居民达
成了将小区外墙瓷砖全部铲
掉再重新刷漆的方案。目
前，小区南侧靠近长贤路的
几栋楼均已基本整修完成，
重新刷上了浅黄色的墙漆，

不过，小区里还有多半楼栋
仍未完工，整体工程陷入停
滞中。

对于停工的原因，记者
综合长岭街道办事处和奥园
物业的回应了解到，其中既
包括施工队资质问题，也包
括资金紧张。6 月 28 日，奥
园物业客户部一位马姓经理
说：“外墙瓷砖铲除工程从
2021 年年中开始，但几个月
后就遭到居民投诉反映施工
队资质有问题，相关部门查
明问题属实后，即责令项目
停工整改。”宋才胜介绍：“经
过加强培训解决施工资质的
问题后，地产公司又发生了
资金短缺的问题，从去年开
始，项目就处于断断续续施
工 的 状 态 ，最 后 施 工 队 撤
场。”

一份奥园春晓外墙改造

施工进度计划表显示，小区
整体的整修工作预计于2024
年年初完成。陷入停工的项
目何时能“重启”呢？马姓经
理透露，对于接下来的返工
计划，物业方暂时无法给出
明确答复。在加强管理方
面，物业公司会做好提醒警
示，及时清除围蔽区域的杂
草，协调施工单位铲除墙体
上的残留瓷砖。

“我前后参加过至少三
次协调会，经过多方协商，据
地产公司的最新反馈，他们
已经给了施工单位一些钱，
但未透露具体金额，目前施
工队返工时间仍待定。”宋才
胜表示，接下来，街道会继续
约谈地产公司，积极督促相
关单位想方设法落实资金，
同时保证施工过程严格按照
规范程序进行。

新楼盘外墙瓷砖频频掉落
整修一年有余却仍未完工

事发黄埔区奥园春晓小区，街道回应
称将继续约谈地产公司

记记
者者Y 帮

每天在小区里行走
都要提心吊胆，时刻提防
楼体外墙的瓷砖掉落砸
伤人，这是奥园春晓小区
居 民 近 几 年 的 切 身 感
受。“我家是在2016年前
后收楼的，从 2019 年开
始就听到其他楼栋的业
主反映外墙瓷砖掉落的
问题。”家住 6 栋的刘叔
介绍，奥园春晓小区共
有 18 栋、高 24 层，属于
新建楼盘，也是黄埔区
长岭居板块较早进行开
发的楼盘，目前几乎所
有楼栋都有外墙瓷砖脱
落的情况。

外墙瓷砖脱落的情
况具体如何？记者在奥
园春晓小区走访看到，
在靠近永顺大道的 6 栋
楼，其外墙有明显的修
补痕迹，面积大约占楼
体总面积的三分之一；
小区中间范围的 6栋楼，
外 墙 剥 落 情 况 较 为 严
重，其中 9号楼的南侧楼
面更是全部裸露着灰色
的水泥底，就连每户的
阳台外立面也不例外；
在靠近长贤路的 6栋楼，
楼体被重新刷上了浅黄
色的漆面，极少部分外
立面在进行瓷砖铲除和
整修工作。

在 9 号楼下的绿化
草坪上，散落着大小不一
的瓷砖碎片，其中小的有
拇指大小，大的足有成年
男性一拳体积。“我见过
掉落过更大的瓷砖块！”

刘叔双手展开，凭空比划
出一块一平方米左右的
空间，常带孙女在楼前
广场溜达的他反映：“小
区 里 老 人 和 小 孩 比 较
多，因为外墙瓷砖掉落
的问题，很多居民都不
敢在楼体附近频繁走动
和停留，不过所幸目前
还没有听说过瓷砖掉落
砸伤人的情况。”

记者 6 月 28 日下午
走访看到，12 号楼前搭
建的工棚走廊显示，为
避免瓷砖掉落砸伤人，
这里近期进行过外墙瓷
砖铲除施工作业，但当
天已到施工告示上的施
工时间，现场却并未看
到工人。多位小区业主
向记者证实，奥园地产
公司从去年开始进行小
区外墙整体翻修作业，
目前南侧靠近长贤路的
几栋楼已基本完工，但
其他楼栋的施工断断续
续，到近期所有工程作
业均陷入了停工状态。

在 12 号楼，记者留
意到，为确保施工期间
居民“头顶上的安全”，
楼下的人行道搭建了全
封闭式的工棚，附近空
地也进行了铁马围蔽，
并贴有“小心高空坠物，
请 绕 道 行 走 ”的 告 示 。
不过，多位居民表示，整
修工程断断续续，工棚
围蔽时间过长，给居民
的日常出行带来了诸多
不便。

番禺一健身房与物业起纠纷

合同还未到期，却遭物业清场？

近日，广州市番禺丽江实业有限公司多名租户向羊城晚
报反映称，他们的租赁合同还没到期，商铺却被封门、停水断
电。有的商铺遭物业人员直接破门而入，强行搬空器材清
场。对此，涉事物业回应称，这些租户既不营业、也不交租，所
以才解除合同。目前，当地警方与番禺区政府已介入调查。

文/图 羊城晚报记者 马灿

文/图 羊城晚报记者 徐振天

广州的侯先生告诉羊城晚报
记者，2021年 4月，他与广州鸿豪
贸易有限公司（以下简称“物业公
司”）签订合同，在广州市番禺丽江
实业有限公司（以下简称“丽江实
业公司”）租下两层商铺，开了一间
健身房——力赫特健身游泳。依
照双方签订的合同，租赁期为2021
年4月1日至2032年12月31日。

“合同还未到期，却遭物业
公司突然强行清场。”侯先生
说，6 月 16 日晚上，物业人员未
经允许，私自撬开门锁进入后，
将所有器材等物品全部搬出来，
电脑和现金都不见了。“现在大
门已被封，还有人把守，连我都
进不去了。”

6 月 30 日，记者来到丽江实
业公司，发现四周主路均被封闭，

在其左后侧留有一条通道。在侯
先生的健身房前，只见台阶上堆
积着大量体育健身器材以及柜
子、桌椅等物品。有的用三色塑
料布遮盖，有的则完全裸露在外
面，从现场情况来看，不少器材已
损坏，到处是各种设备的零部件，
散落在四周。

记者走上台阶，发现健身房
大门口处已被木制桌子挡住，一
台落地大风扇发出唿唿的响声，
两名男子坐在门口的躺椅上，盯
着记者称“不许进。”

“对我来说，这次损失惨重，
仅器材就好几十万元。”侯先生
说，物业人员暴力拆除的室内健
身设备器材，随便丢在门外、台阶
下，这么多天的日晒雨淋，全部都
不能用了。

根据管理人从房屋租赁登
记备案机构调取的丽江实业公
司办理的房屋租赁登记备案证

明 及 相 关 租 赁 合 同 显 示 ，自
2011 年 2 月份起，有数家公司和
自然人与丽江实业公司签署了
房屋租赁或借用合同，并办理了
房屋租赁登记备案证明。其中，
包括番禺街坊最熟悉的丽江明
珠酒店。

记者了解到，目前，这些房屋
租赁问题大部分已解决，只剩少
部分租户未达成赔偿协议。虽然
他们所签订的合同并未到期，但
商铺已被断水、停电，实际上都没
对外开张营业。

另一租户称，“因担心发生像
健身房这样的事情，所以，每天要
安排人24小时守在店里。”

7月4日，有关知情人士告诉
记者，对于物业公司人员私自破
门清场一事，目前，番禺区政府和
警方已介入调查。

租户投诉：健身房遭强行清场

物业回应：签订合同时已告知

最新进展：政府与警方已介入调查

小区外墙瓷砖频频掉落

市
民
报
料

街
道
回
应

将督促相关方落实资金

发现道路标识牌内容有误咋办
市民可通过12345热线等渠道向有关部门反映

州市黄埔区奥园春晓
小区是近几年的新建

楼盘，却因安全隐患问题需
要铲除所有楼栋的外墙瓷
砖。近日，羊城晚报记者收
到该小区业主的投诉，反映
三年前楼栋外墙就发生瓷
砖脱落的情况，地产公司整
修一年有余，近期工程却陷
入了停工状态，居民的生活
和安全受到严重影响。

记者综合多方了解到，
工程停工的主要原因是资
金短缺，对此，相关部门后
续会继续约谈地产公司，督
促其想方设法落实资金，保
证施工过程严格按照规范
程序进行。

广

修改后的修改后的““西堤码头西堤码头””

修改前的修改前的““西提码头西提码头””

？

不少健身器材堆积在台阶上

奥园春晓小区已铲掉外立面瓷砖的一栋楼奥园春晓小区已铲掉外立面瓷砖的一栋楼


